

La correction fraternelle

La correction fraternelle est une remarque que le chrétien fait à son prochain pour l'aider sur le chemin de la sainteté. Jésus nous exhorte à la pratiquer. Récemment Benoît XVI a rappelé l'importance de cette manifestation de charité.

18/02/2012

La correction fraternelle est la remarque que le chrétien fait à son prochain pour l'aider à avancer sur le chemin de la sainteté. C'est un

moyen de progrès spirituel qui contribue à la reconnaissance de nos défauts personnels, souvent méconnus à cause de nos limites, ou parce que l'amour-propre nous les masque. Elle est aussi très souvent une condition préalable nous permettant, Dieu aidant, de faire face à ces défauts, et donc à progresser dans la vie chrétienne.

La correction fraternelle est profondément évangélique. Dans le contexte d'un discours sur le service aux plus petits et du pardon sans limites, Jésus nous exhorte à la pratiquer: « Si ton frère vient à pécher contre toi, va, corrige-le, seul à seul avec lui. S'il t'écoute, tu auras gagné ton frère ».

Jésus, à son tour, corrige très souvent les disciples, comme les Évangiles nous le montrent. Il les reprend pour la jalousie dont ils témoignent lorsqu'ils voient quelqu'un chasser

des démons au nom de Jésus. Il reprend fermement Pierre parce que sa façon de penser n'est pas celle de Dieu mais celle des hommes. Il déjoue l'ambition désordonnée de Jacques et de Jean en leur faisant voir affectueusement que leur intelligence du royaume annoncé est erronée, tout en reconnaissant que leur disposition courageuse à « boire son calice ».

Télécharger l'intégralité de cet article en pdf

Source: collationes.org

.....

pdf | document généré

automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ch/article/la-correction-fraternelle/> (09/02/2026)